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Zu den in der Stadtratssitzung am 18.01.2024 gestellten Fragen in der Anfrage 
F0004/24 möchte die Stadtverwaltung wie folgt antworten. 
 

1. Wie kann der Abschnitt des Elberadwegs zukünftig so in Stand gehalten werden, 
dass dieser gefahrlos von Radfahrenden genutzt werden kann? 

 
Der Elberadweg ist von der Herrenkrugbrücke westlich der Elbe bis zum Sarajevo-Ufer in 
wasserdurchlässiger, ungebundener Bauweise hergestellt (B2-Tragschicht, Mineralgemisch 
Hartstein, darüber eine Brechsand-Deckschicht). Eine Ausnahme bildet eine Strecke von ca. 
100 Metern Länge parallel zur Eisenbahntrasse. Dieser Bereich ist mit einer Schwarzdecke 
versehen.  
 
Durch heftiges Bremsen mit den Rädern, das Befahren mit Wartungsfahrzeugen beim Grün-
schnitt, Müll sammeln oder durch Anlieger (Blaubeerengarten am Funkmast) oder auch 
durch die Befahrung mit Arbeitsgeräten (die GISE ist im Bereich der Gustav-Zeuner im Som-
mer aktiv), entstehen immer wieder Löcher und Spuren. Diese bilden bei Nässe Pfützen, 
durch weitere Befahrung werden diese größer, da die Feinbestandteile abgetragen werden. 
 
Um den Radweg mit gleichen Materialien wieder instand zu setzen, muss dieser komplett 
abgetragen und wiederaufgebaut werden. Die erforderliche Vollsperrung würde ca. 2 Monate 
in Anspruch nehmen. Daher wurde in den vergangenen Jahren der Radweg nur punktuell re-
pariert. Eine letzte Auffüllung der Löcher erfolgte im November 2023 im Bereich der Tauch- 
und Baggerschiffe. 
 
Ein Ausbau des Radweges mit Schwarzdecke wäre die sinnvollste Lösung. Dem steht aber 
die verbotene Versiegelung von Landschaftsflächen im Überschwemmungsbereich der Elbe 
entgegen. 
 

2. Wann ist mit einer Beseitigung der bereits gemeldeten Schäden zu rechnen? 
 
Die Beseitigung der Schäden auf der Trasse erfolgte bisher mehrmals im Jahr. Der Abschnitt 
zwischen der kleinen Hubbrücke und dem Sarajevo-Ufer (240 m) ist für das Frühjahr 2024 
für eine Instandsetzung vorgesehen.  
 
Da derzeit der 3. Bauabschnitt an der Werner- Heisenberg-Straße hergestellt wird, werden in 
dem Zusammenhang in die Trasse des Radweges Ende 2024 eine Trinkwasserleitung, so-
wie Strom- und Beleuchtungskabel verlegt. Danach wird dieser Bereich mit einer Schwarzde-
cke geschlossen. 
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3. Wohin können sich Einwohner*innen wenden, deren Meldung im MD-Melder mit der 

obigen Begründung als abgearbeitet erklärt wurden? 
 
Wenn Einwohner Fragen zu den Antworten im Magdeburg-Melder haben, können sie sich an 
den Melder wenden. Dieser schickt die Frage automatisch zum Bearbeiter weiter. Die Aus-
führung der notwendigen Reparaturen, die zeitliche Einordnung und auch der dazugehörige 
Umfang obliegt der Bauabteilung. 
 
 
 
 
 
Rehbaum 
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